

**DESSENHEIM** 9<sup>e</sup> Fête du tracteur

## Les engins agricoles à la fête

Manifestation bisannuelle, créée en 2003, la 9<sup>e</sup> fête du tracteur, voiture, moto et motoculteurs d'époque se déroulera dimanche 25 août aux abords de la salle des fêtes dès 9 h du matin.

Chaque édition de la Fête du tracteur met en valeur une marque et cette année, c'est celle de la firme Fendt dont le siège social se trouve à Marktberdorf en Bavière qui sera à l'honneur. Il s'agit d'une enseigne dont la réputation n'est plus à faire et dont les débuts remontent à 1930, date de lancement de son premier modèle, une machine de 6 chevaux équipée d'une faucheuse et d'une charue, qui fut surnommée « Dieselross » (cheval diesel).

Mais André Kappler, le président de la structure organisatrice, l'Association Souvenir et Passion, au four et au moulin depuis quel-



Le président André Kappler (au centre) avec deux membres de l'association organisatrice, mettant en place la batteuse dépequeuse (tsapfendrescher), une rareté issue des Ets Zivi de Neuf-Brisach, qui date de 1898. Photos L'Alsace/Jean-Marc LALEVÉE

ques jours, précise qu'il ne s'agira pas de l'unique attraction de cette grande fête champêtre. Les engins agricoles datant si possible d'avant

1970 compteront également parmi les vedettes du jour.

### Des nouveautés

Au rayon des nouveautés, il annonce pour 14 h précises, le « glockhamplaf » une vieille tradition qui sera remise au goût du jour, à savoir la récolte de la dernière gerbe. Elle sera suivie de la bénédiction par un prêtre de 200 autres gerbes qui seront distribuées au public. Autres innovations : une présentation de la marque Fendt par François Jecker d'Hattstatt ; des démonstrations de récolte de blé, à la faucheuse, à la lieuse, à la faucheuse javeluse, à la faux ; le transport de blé par un bœuf et par un cheval ; le battage au fléau au manège avec le fidèle bœuf

« Manny », comme il y a cent ans, avec une batteuse de 1898 ; un battage avec une grande batteuse et un tracteur Vierzon (un célèbre oldtimer) ; à 17 h aura lieu un concert de tracteurs, suivi de la remise des prix du jeu concours « Mister tracteur ». Des repas pourront être consommés sur place sans réservation dans la salle des fêtes. Une buvette sera ouverte toute la journée et les amateurs pourront déguster des tartes flambées en soirée. M. Kappler précise que les exposants auront la possibilité d'installer leurs tracteurs dès samedi après-midi à partir de 14 h et dimanche matin.

**S'INSCRIRE**auprès d'André Kappler au 06.50.44.12.92 ou Laurent Imhoff au 06.07.71.79.86.



Les gerbes de blé qui seront bénies et distribuées au public. Photo L'Alsace

**PORTE DU RIED** Éducation

## Création d'un groupe scolaire à la Porte du Ried

Suite à la constitution de la Commune nouvelle de la Porte du Ried, un groupe scolaire a été créé pour les élèves de Holtzwihr et Riedwihr.

La création d'un groupe scolaire dans la Commune nouvelle de la Porte du Ried, fait figure de projet dans l'intérêt des enfants de Holtzwihr et Riedwihr. À la demande appuyée de l'inspectrice de l'Éducation nationale Fabienne Schlund, la municipalité a été amenée à prendre à bras-le-corps ce dossier relatif à la réorganisation scolaire de la Porte du Ried, avec pour vocation de rassembler et scolariser tous les élèves de Holtzwihr et Riedwihr, à la rentrée du lundi 2 septembre.

### Ouverture d'une classe élémentaire et d'une classe maternelle

À défaut de réponse claire à la question du transport scolaire et sa prise en charge au sein de la commune nouvelle, le projet de création risquait d'avorter, alors que les élus étaient conscients du problème actuel et futur des effectifs, dans les écoles de Holtzwihr



Le groupe scolaire « Porte du Ried » rassemblera à la rentrée tous les élèves de la Commune nouvelle, issus de Holtzwihr et de Riedwihr. Ci-contre : l'école élémentaire Paul Frieh de Holtzwihr. Photo L'Alsace/Robert Furderer

et de Riedwihr. Le maire Bernard Gerber et le maire délégué Bernard Diringier ont présenté aux parents d'élèves concernés, lors d'une réunion d'information, un diaporama sur la situation en cours, dans les sites de Holtzwihr et Riedwihr.

Avec l'arrivée des élèves, la nouvelle configuration du groupe scolaire de la Porte du Ried changera, avec l'ouverture d'une classe élémentaire et d'une classe maternelle. La problématique du transport scolaire ayant été réglée, cette solution offrait de nombreux

avantages aux enfants : des effectifs très confortables, grâce à l'arrivée des élèves de Riedwihr, dans toutes les classes, quasiment à niveau unique, et de bonnes conditions pédagogiques et de travail idéales.

### Une annexe du périscolaire Les Kaferlas à Riedwihr

Cela permettait aussi de mutualiser les moyens entre sites, avec une direction unique du groupe scolaire, soit un seul référent pour toutes les écoles. Les transports scolaires au sein de la Commune

nouvelle (2 allers-retours/jour) sont entièrement pris en charge par la Région Grand Est. L'occupation de l'ensemble des locaux, pérenniserait l'école de Riedwihr, avec l'ouverture de la deuxième classe élémentaire. Elle apportera également une solution au périscolaire Les Kaferlas surchargé de Holtzwihr, avec ouverture d'une annexe à Riedwihr, pour le temps de midi. Dépassant les intérêts particuliers, ce projet scolaire s'est avéré être d'une importance primordiale, pour la Commune nouvelle et ses habitants.

**BIESHEIM-GRUSSENHEIM** Opération « Stolperstein »

## Ces habitants déportés à Auschwitz-Birkenau

Pierre Marck, membre de la Société d'histoire de la Hardt et du Ried et auteur de plusieurs ouvrages sur les familles de Biesheim, a pu, à l'occasion d'un voyage en Pologne, obtenir un rendez-vous avec M. Szimon Komalski, « Deputy Head of Archive » des camps d'Auschwitz-Birkenau.

Il lui a remis les listes des personnes de Biesheim et Grussenheim qui y ont été déportées (listes disponibles sur le site [biesheim.free.fr](http://biesheim.free.fr)). M. Komalski a assuré que ces données lui sont précieuses car il ne dispose que de 5% des informations sur les personnes passées par les camps. Il a également encouragé les associations généalogiques à lui fournir, via Pierre Marck les informations dont elles disposent pour d'autres villages. Pierre Marck lui a décrit l'opération « Stolperstein » en cours en Alsace à l'origine de ces recherches. Lors de la visite guidée des camps effectuée par la suite, de terribles lieux et images ont prouvé la barbarie qui a régné ici pendant cinq ans.

Sur la voie ferrée à Birkenau, la



Pierre Marck (à d.) vient de remettre les listes des personnes de Biesheim et Grussenheim, déportées à Auschwitz-Birkenau. Photos L'Alsace/Jean-Marc LALEVÉE

vie de personnes descendues du train et alignées en deux colonnes dépendait d'un geste du pouce du médecin dirigé vers la gauche ou vers la droite : à gauche, direction le camp de travail, à droite, les chambres à gaz. Il est incompréhensible que certains osent encore nier la réalité des faits inhumains qui se sont déroulés en ces lieux.



Le sinistre camp d'extermination d'Auschwitz. Photo L'Alsace

**HOLTZWIHR** 48<sup>e</sup> édition

## Résultats du concours de dessins Eurojeunes

20 classes et 451 élèves ont participé au 48<sup>e</sup> concours international de dessin Eurojeunes proposé par le Crédit Mutuel 9 Écus de Holtzwihr, portant sur le thème « La musique dans ton quotidien ».

Les élèves des écoles d'Arzenheim, Durrenentzen, Grussenheim, Holtzwihr, Houssen, Jeshheim et de Riedwihr ont participé au concours de dessin Eurojeunes sur le thème de la musique organisé par le Crédit Mutuel. Ils ont dernièrement eu la visite de Mallaury Kapp, nouvelle référente jeune, accompagnée d'Élodie Michel et Bérange Touret, conseillères clientes du Crédit Mutuel 9 Écus de Holtzwihr, venues les féliciter et les récompenser pour leurs belles réalisations. Une encense Bluetooth a été remise aux lauréats classés 1<sup>er</sup> et un cadre lumineux à ceux classés 2<sup>e</sup>. L'ensemble des participants a reçu du Crédit Mutuel 9 Écus un crayon de papier en forme de cocinelle ainsi qu'un paquet de bonbons. Les lauréats, dont les dessins ont été envoyés à Strasbourg, ont été récompensés par un grand paquet de bonbons, à partager avec la classe.

### Les lauréats du concours

- **Arzenheim.** CP-CE1 : 1. Loan Schubnel ; 2. Maxime (\*) ; CE2 : 1. Eva Beringer ; 2. Tiphaine Nitschke ; CM1/CM2 : 1. Nowlenn Leininger (\*) ; 2. Lina Sylmety.
- **Durrenentzen.** CE2-CM1 : 1. Jade Freuchet ; 2. Zoé Crista.
- **Grussenheim.** 1. Tylor Meyer ; 2. Razize Gunduz.
- **Holtzwihr.** CP : 1. Noémie Fisch ; 2. Romain Burdloff (\*) ; CE1 : 1. Lise Hollenweiger ; 2. Ilyas Kokmen ; CE2 : 1. Victoria Vuillemin ; 2. Céline Rohr ; CM1 : Elih Yuksel (\*) ; 2. Elouane Schuller ; CM2 : 1. Mayot Poisard (\*) ; 2. Jeanne Hazoum ; Ulis : 1. Lucas Muller ; 2. Nino Georg.
- **Houssen.** CP : 1. Alexis Sittler ; 2. Lindsay Hermann ; CP/CE1 : 1. Mathieu Baumann ; 2. Alexandra Petitjean ; CE1-CE2 : 1. Romane Gelly (\*) ; 2. Mia Stey ; CE2 : 1. Maya Fonseca ; 2. Eva Marschell ; CM1 : 1. Julie Bass ; 2. Marie Umstenbeck ; CM2 : 1. Alicia Dietsch ; 2. Luca Vigregorio.
- **Jeshheim.** CP-CE2 : 1. Julia Santos Dominguez ; Maël Doo ; CE2-CM1 : 1. Clara Totolo ; 2. Zoé Franco ; CM1-CM2 : 1. Nathan Metter ; 2. Sarah Durupt.
- **Riedwihr.** 1. Mayllis Frieh ; 2. Emma Poirot.

(\*) Dessins sélectionnés pour participer au concours régional.

## VIE MUNICIPALE

**ARTZENHEIM**  
Conseil municipal  
Le conseil municipal d'Arzenheim se réunira lundi 26 août, à 19 h, à la mairie. À l'ordre du jour : approbation des attributions de com-

pensation 2019 ; création d'un poste d'agent contractuel sur un emploi non-permanent ; rapports annuels ; urbanisme ; divers.

### WECKOLSHEIM

**Permanence du maire**  
Le secrétariat de la mairie de Weckolsheim est fermé depuis le 5 août jusqu'au vendredi 30 août inclus. Pendant cette période, Arlette Bradat, maire, tiendra une perma-

nence en mairie les jeudis après-midi, de 14 h à 17 h. En cas d'urgence, il est possible de contacter le maire ou l'un de ses adjoints (les coordonnées sont affichées à la mairie).

## WECKOLSHEIM Collecte de sang

L'Amicale des donneurs de sang bénévoles de Weckolsheim convie ses membres et amis à participer à la prochaine collecte de sang organisée par l'Amicale de Wolfgantzen et l'Établissement français du sang de Colmar, mercredi 21 août, de 16 h 30 à 19 h 30, à la salle polyvalente de Wolfgantzen. Une collation sera offerte à tous les donateurs à l'issue du don.